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過去四個月，香港社會經歷了前所
未有的困境。由最初呼籲眾多市民參
與的遊行，逐漸演變成一小撮激進人

士漠視民意肆意衝擊政府機構，再到近期越演越烈
肆無忌憚地對市民的生活設施進行破壞，令人心惶
惶。更令人震驚的是，近日有媒體報道，竟然出現
「私了」不同政見人士，甚至市民安坐家中或車
中，也不能倖免隨時被「私了」找上門。

據傳媒報道，旺角早前有暴徒藉詞有高空擲物，
公然聚眾登上私人大廈「搜查」民居，甚至冒稱消
防員要求入屋，由於區內有多幢「三無」大廈，治
安本身已有憂患，街坊對自身安全感擔心。至於商
戶商舖也不能倖免，早前就有電訊商舖被暴徒破壞
後，僅剩一批空盒子，裡面的手機全部不知所終。
雖然事後有說法指，這些趁火打劫的人是外籍人

士，但從這些事件可以看出香港治安情況越來越嚴
峻，已經不單單是如何制止示威者、暴力人士的問
題，更上升對社會安全、甚至是國家安全的層面。
我們的警察為了維持社會安寧已經疲於奔命，而暴
徒的破壞行徑卻是無止境，現在再來一些別有用心
的人在暗處等待時機食大茶飯，令到香港亂上加
亂，社會得不到安寧，最後受苦的只會是全港市
民。
事件發展到今日，每天新聞的內容大概都是一樣

的循環，破壞、混亂、受傷、修復、再破壞，是否
我們的社會就要這樣虛耗下去呢？很明顯，在現時
的情況下，一些反對派人士、當初鼓吹暴力或鼓吹
對抗的人士，也沒有方法、能力控制局面，事實
上，日漸湧現的不同勢力的犯罪，也不由得他們控
制了，因為已經發展至不單單是為表達訴求而造成
暴力衝擊這麼簡單了，是徹頭徹尾的、混雜了各種
勢力的「打劫」、危害治安和安全的問題。

香港是一個自由的社會，我們每一個人都有自由
去表達訴求、爭取民主，但這種自由不能也不應該
建立在剝奪他人的自由、甚至是傷害他人的正常生
活這個基礎之上。現在演變成剝奪別人的自由，你
不認同我的理念你就是我的敵人、對敵對政見的人
濫用私刑、焚燒國旗、破壞港鐵設施、破壞中資背
景的店舖和銀行設施等種種情況，實在令人憤慨。

若混亂的情況持續，市民憂心忡忡，營商環境大
受影響，香港社會將受到重創。我們都是熱愛這片
土地的人，怎能忍心情況持續？一方面，希望特區
政府盡快以主動、有效的措施，平息亂狀，另一方
面，亦呼籲市民大眾注意個人財物安全，免被不法
之徒有機可乘。盡快讓香港回復平靜，重回正軌發
展經濟改善民生，才是絕大部分香港市民的共同願
望。

王庭聰 港區全國人大代表 香港工
商總會主席

國慶日一兇殘暴徒迫使受到瘋狂圍毆而危在旦夕的
警員開槍自衛，純屬咎由自取。那些可鄙無恥的煽
暴、縱暴政客卻罔顧事實，極力抹黑警隊，並借歪曲
《禁蒙面法》接連幾日掀起更大、更血腥的暴亂。一
心「攬炒」的暴徒已然徹底癲狂，失控暴力正將香港
推向悲慘毀滅的邊緣。筆者呼籲特區政府須以極大勇
氣和智慧，即刻採取三項行動，以盡快止暴制亂、避
免城毀人亡。
一、立即拘捕、起訴黎智英、何俊仁等禍港害民之

徒，發出「法無例外、為惡必究」的最強音，非此不
足以震懾那些亂港奸徒。
毋庸置疑，當今確有不少公然亂港分子，包括以黎

智英為首的禍港「四人幫」依然逍遙法外，繼續猖獗
作惡，不盡快扭轉這種局面將這些人繩之以法，「止
暴制亂」就可能只是一句空話。
看看反修例風波以來的歷次暴亂，黎智英、何俊仁

之流總是高調煽暴且走在非法遊行隊伍前頭，說暴亂
之火沒有他們引領、催化無疑是自欺欺人。奇怪的
是，涉及煽動、參加非法集結等重罪的他們至今還在
招搖過市、視法律為無物，請問為什麼對這些大奸大
惡不予拘捕並起訴問罪？拖延一日，香港法治尊嚴就
削弱一分，煽暴者及暴徒的囂張氣焰就增長一分甚至
更多，「止暴制亂」又怎麼可能呢？

二、團結、動員社會各界一切真愛香港的力量，即
刻呼籲「停止暴力、避免悲劇」，採取措施引導、勸
誡那些受蠱惑者尤其是學生迷途知返、放棄暴行；對
冥頑不靈者則依法予以嚴懲，絕不姑息。
一要匯聚、壯大各政團及各界別中的正能量。傳媒

要多報道各界的反暴力取態，鮮明反對「港獨」及暴
力。希望更多有識之士拋開政見分歧，號召眾多「和
理非」丟掉與暴徒「不割席」的偏執立場，令小撮暴
徒無所依庇。
二要加強與各中學、各大學管理層及教師的溝通，

曉之以理、動之以情，力爭使其認識到香港不能再這
樣暴力下去自毀家園，校方應本着為香港命運、為學
生安全及前途負責的考量，先勸說、教導學生務必冷
靜下來、放棄暴力，並嚴格校規校紀加以約束。這一
點對減少暴徒有新力量、消除暴亂很關鍵，特區政府
教育局應勇於擔當、有所作為。
三要誠請在民眾中人望高、公信力強的人物（董建

華、劉德華等），在電視、廣播、網絡上呼籲「停止
暴力、恢復秩序、理性協商、共謀未來。」

四要堅持社區對話等各種形式的溝通，莫因受到暴
徒干擾且一時見不到明顯效果而輕易放棄，相信精誠
所至必能有所功成。
三、警隊表現已足夠優秀，望增強對警隊各方面支

持，助其更有力地處置暴亂、制服暴徒。
首先，在法規允許範圍內盡快增加正式警員及輔警

人數。近期暴徒搞事頻率加快且同一時間搞事地點較
多，須對現有警力及時補充，以便迅速應對暴亂並減
少警員落單被暴徒圍毆的風險。
其次，盡速為前線防暴警定製防火、防腐蝕性液體

制服，使其免遭暴徒投擲的燃燒彈、鏹水傷害。
再次，加大文宣力度，使越來越多市民唾棄無恥

「黃媒」對警隊歪曲抹黑，並充分認識到暴徒惡行蘊
含毀城害命的極大危險，認可極盡克制、忍辱負重、
為守護香港家園不惜流血的警員，從而最大程度孤立
小撮暴徒，為止暴制亂凝聚最廣大民意支持。如此，
暴徒的末日也就為期不遠了。
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凝聚強大民意捍衛法治守護香港
反修例暴亂變本加厲，日益恐怖，特區政府啟用《緊急法》實施《禁止蒙面規

例》（《禁蒙面法》），具迫切性和必要性，以利增強止暴制亂的效果，並非剝奪

港人遊行集會的自由，更非火上加油，這一點法庭都認同。有人抹黑詆譭《禁蒙面

法》，甚至採取司法狙擊，只能暴露本港這些人唯恐香港不亂的居心和本質，假借

自由民主之名反中亂港，企圖將香港推向萬劫不復的深淵。香港已到生死存亡的關

頭，所有愛護香港的組織、市民都需要挺身而出，敢於力挺政府和警方運用一切法

律手段平暴，以強大民意捍衛法治、守護家園。

譚錦球 全國政協常委

我和普羅大眾一樣，雖然不是
法律人士，但也明白實施《禁蒙
面法》的重要性，是當前香港止
暴制亂的逼不得已的非常手段。
反修例暴亂擾攘至今已4個月，大
批暴徒借蒙面的掩護，逃避法律

制裁，無差別攻擊警察和市民，破壞港鐵和商戶，
大肆縱火，此時還不加強法律約束，不撕破暴徒的
面罩，增強犯法的阻嚇性，香港的法治、管治就會
完全癱瘓。我們知道，在目前暴力囂張的形勢下，
實施《禁蒙面法》難以收到立竿見影的效果，但
最起碼顯示，政府敢作為、不避事、有擔當、有
決心動用任何法律工具打擊暴力，對警方執法注
入強心針，振奮廣大市民的士氣。

應動用一切法律工具反暴力
當然，《禁蒙面法》一出，各種駡
聲四起，扣上「打壓遊行集會自

由惡法」的帽子，有人更立
即向法庭申請禁制令、

提出司法覆核，
不擇手段

將法例污名化，阻止其發揮作用。這也是反對派
及所有不想香港法治安定之人的一貫思維和行
徑。基本法第23條、《國歌法》、《逃犯修訂
條例》，哪一條不是天經地義、合法合情合理
的？但都被指責為「惡法」，香港出現今日的亂
局，就是長期以來，反對派刻意阻礙有利加強國
家安全、香港穩定的法律建設，令香港始終存在
法律的短板，為暴徒興風作浪、胡作非為留下重
大漏洞，讓如今的香港飽嚐苦果。

弘揚不向暴力低頭精神
反對派就《禁蒙面法》申請臨時禁制令，遭

高等法院拒絕，法官的判詞指出，香港正處於嚴
峻情況，而特區政府的計劃是以結束暴力為目
的；雖然沒有人可以保證這個規例能夠完全成功
結束暴力情況，但法庭認為「規例與這個目的是
相關的」；法官更認為，申請方不能以市民不會
遵守法例為前提，而斷定通過法例會「火上加
油」。法庭認同禁止蒙面止暴的必要性，否定規
例令暴力「火上加油」的說法，足以證明各種抹
黑《禁蒙面法》的理由站不住腳，只是為了擾亂
政府和警方依法止暴工作的藉口。暴力亂港的威
脅迫在眉睫，香港的法治、管治已處於失控的邊

緣，可以止暴制亂的法律，豈能再備而不用?
《禁蒙面法》不僅要用，更要用足用好。

除了法律措施外，止暴制亂更不能缺少民意支
持和配合。現在蒙面暴徒之所以無法無天，濫用
暴力，很重要原因是社會上譴責、抵制暴力的聲音還
不夠響，沉默的大多數還沒有理直氣壯地喝停暴
力，「和理非」沒有明確地與暴力割席，以致蒙面
暴徒以為公義、民意站在他們一邊，以「勇士」、
「義士」自居，更加以為「只有暴政、沒有暴
徒」，更加肆無忌憚地「以武抗暴」。是非顛倒，
正邪不分，才是香港亂局火上加油的根源。
近日網上熱傳一段短片，一位七旬老婦，無懼

一眾蒙面暴徒的恐嚇、嘲諷、辱罵，孤身一人，
在灣仔清理暴徒的路障，她一邊清理，一邊大聲
斥責暴徒的惡行。這種對暴力邪惡直斥其非、不
向惡勢力低頭的精神，實在令人敬佩，更是當下
香港最需要的。法律面前，人人平等，為維
護香港家園，為保障大眾的基本安全，
香港市民必須團結一致，與街頭暴
力勢不兩立，支持警方嚴正
執法，這是止暴制亂的
成功關鍵。

十一國慶期間是內地的黃金周，
是內地民眾出行消費、商家生意興

隆的好日子。據報道，從10月1日到4日，國慶
假期前4天內地有5.42億人次在內地旅遊；內
地實現旅遊收入4526.3億元人民幣，旅遊及消
費都創下歷史新高。相關數據表明，今年國慶
假期內地有8億人次在國內外旅遊，同比增長約
10%。
回看香港卻十分慘淡。據入境處統計，10月1

日入境香港的內地旅客為9.3萬人次，同比銳減
62%。入境旅客總數為32.6萬人次，相比去年
同期大幅減少50.2%。十一期間香港零售業更
是遭受20多年來最嚴重的一次打擊，業內人士
表示，零售商生意跌幅至少超過50%。
羅列這些數據，對於那些「時代革命」的人來

說，或許是很「俗」，沒有道德光環。但這些實
實在在的數據講述的是多少港人及其家庭的生
計，關係他們一日三餐，以及子女的學費，是實
實在在的民生。同時這些數據也關係政府財政收
入，政府每一筆開支，都會從稅收中支取，其中

包括資助大學、政府醫院，包括老人津貼、窮人
綜援，也包括被暴力毀壞的道路、智能電線杆等
等。
香港與內地十一期間兩重天。北京十一國慶

的閱兵和群眾遊行，當晚天安門的群眾狂歡，
給人極大震撼。這是國家進步發展的成就展
示，特別是群眾遊行中70年歷史回顧環節，巧
妙地體現社會進步，令人印象深刻，獲得感
悟。觀察內地民眾的精神面貌，從他們洋溢的
自信和歡樂中，我們完全可以探尋國家發展進
步的密碼，由此思考香港將何去何從。
從一窮二白開始的新中國，70年的行進相當

不易。正是因為國家在艱難探索中有過曲折，
所以國家在這幾十年中不斷校正方向，以穩健
的腳步一步步走向騰飛。特別是改革開放40多
年來，國家以經濟建設為要務，以人民為中
心，「人民對美好生活的嚮往，就是我們的奮
鬥目標」，朝向幼有所育、學有所教、勞有所
得、病有所醫、老有所養、住有所居、弱有所
扶的目標，正在努力實現着世界最多人口的脫

貧，社會保險基本全覆蓋，基本實現全民醫
保，全民退休保障，令人民群眾的幸福感不斷
增加。
但是，香港呢？這個我們過去引以為傲，法

治、自由、富足的城市，一夕之間就成為「暴
亂之都」，烽火四起，滿目瘡痍。過去這周甚
至出現全城幾乎癱瘓的狀況。港鐵全線停駛，
商場大面積關閉，超市出現搶購潮。道路堵
塞，市民沒有出行的自由；遭人起底，沒有自
由表達譴責暴力的民主；公共設施被毀壞，施
暴者依然逍遙法外……而這一切，居然都以
「民主」「自由」的名義進行。
我們需要一個什麼樣的香港？是政客和暴徒

擁有各種所謂的「民主自由」，而百姓卻生活
在恐懼中？是黑衣魔毀掉香港後可以到美歐去
「政治避難」，而廣大市民卻要承受重建爛攤
子的惡果？國家的發展是香港的一面鏡子，暴
亂已經4個月了，社會能否在《禁止蒙面規例》
實施後，逐步走向正常，端看全體市民的選擇
了。

國慶香港內地兩重天更顯止暴制亂迫切
高佩璇 港區全國政協委員
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末代港督彭定康批評行政長官林鄭月娥訂立
《禁蒙面法》是絕對瘋狂(absolutely mad-
ness)，其實，彭定康的言論才是絕對的無恥與
典型的雙重標準！
英國是《禁蒙面法》的先行者，1723年英國

就引入《黑色法律》（Black Act）禁止塗黑臉
部或蒙面，法律在1823年廢除，實施長達100
年；應對2011年英國多個城市發生抗議示威和
騷亂，英國再次引入《禁蒙面法》。西方國家
如美國、加拿大、法國、德國、西班牙等，都
禁止示威者戴面具。
港督楊慕琦 (Sir Mark Young)於1946年提出

「楊慕琦計劃」(The Young Plan)，意圖在港推
行民主。但「楊慕琦計劃」得不到英國政府的

首肯，在1952年被英國政府否決。
縱觀香港的民主進程，1984年底，政府於

《中英聯合聲明》簽訂後發表白皮書，首次建
議在立法局內增加選舉成分。在此之前，立法
局從未進行過任何選舉。1985年9月，立法局
首次間接選舉，由選舉團及功能組別各自選出
12名議員，加入立法局。直到1991年，立法局
才推行直接選舉，六十個議員中有十八人由地
方選區直接選舉產生。換言之，港英政府在香
港156年殖民統治期間，其中的144年立法局議
席全由港督委任，毫無民主成分，政治實權由
港督掌控。
彭定康的港督職位也不是民選的，而是英女王

直接任命的。種種事實可見，彭定康這類殖民統

治遺老，對香港民主的支持是多麼虛偽！西方所
謂的民主國家，殖民全球，販賣黑奴，在殖民統
治期間隻字不提民主，離開之前則力推民主，其
行為是多麼無恥！一個昔日殖民統治政府的末代
港督，不反省自己統治香港時期的不民主，反而
批評回歸後香港缺乏民主，還以香港的人權自由
「守護者」自居，這是何等的荒唐？

希望香港社會能夠看清，西方所謂的民主國
家聲援、煽動港人蔑視《禁蒙面法》的別有用
心。香港已經遭受到自二戰以來最大的破壞，
一個社會如果容忍暴徒逾越法治底線，所謂的
「民主自由」必然淪為「暴民的自由」。訂立
《禁蒙面法例》是止暴制亂的第一步，是港人
自救的第一步。

彭定康言論無恥荒唐
盧業樑 港區全國政協委會

近日，有建制派議員約見特
首林鄭月娥，其中有議員關注

11月區議會選舉的公正性問題，有人擔心黑
衣暴徒會包圍投票站，林太稱為保選舉公平
公正，正研究不同應對方案，包括押後選舉，
亦不排除取消該區選舉，甚至是取消所屬區議
會其他選區選舉。隨着區議會選舉的日子將
近，我們不禁思考：亂局之下區議會選舉將如
何進行？
如果說修改《逃犯條例》在沒有得到社會多

數人認可的情況下推進影響了大多數市民對政
府的信任度，那特首宣佈暫緩，繼而宣佈條例

「壽終正寢」，再到宣佈撤回，已經消滅了所
謂此次衝突的原始基礎，但絲毫沒有減弱的暴
力衝突和新常態下的快閃「游擊戰」明顯告訴
了我們一個簡單的道理：表面上看是爭取所謂
的「民主自由」，實際上是想通過事件連鎖反
應達到顛覆政權的目的。目前的暴力行徑已經
無關民主發展，而是意在奪取區議會的席位，
進而搶奪立法會的議席，並達到控制特首選舉
委員會試圖操縱特首選舉的目的。
自今年特區政府修訂《逃犯條例》工作啟

動，美國國務院、國會、駐港總領事館、香港
美國商會及其官員就不斷發佈各種顛倒黑白報

告、聲明和言論。亂港分子如今持續了4個多月
的反修例暴力行動，不斷挑戰法治，違法暴力
變本加厲，香港飽受煎熬。這一小撮極端分子
和外部勢力的黑手對香港伸得更深，顛覆「一
國兩制」、利用香港困局意圖遏止中國崛起。
香港蒙面暴徒所到之處，無不引起黑色恐怖

般的驚慌。可以預見接下來的區議會選舉將會
非常恐怖。如果因為極端的暴力行為，出現了
起底或人肉搜索參選人家庭情況，圍堵參選人
辦公場所，抑或是對輔選人士施加暴力等的事
件，區議會選舉還能進行下去嗎？特區政府可
能要做好這方面的研判。

亂局之下區議會選舉如何進行？
陳曉鋒 深圳大學港澳基本法研究中心兼職研究員 「就是敢言」執行主席 法學博士


